

Zeitschrift: Annales fribourgeoises
Band: 5 (1917)
Heft: 4-5

Artikel: Armoiries de la commune d'Ependes
Autor: Dubois, Fréd.-Th.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-817688>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ARMOIRIES DE LA COMMUNE D'EPENDES,

par

FRÉD.-TH. DUBOIS.

Les armoiries de la commune d'Ependes sont : d'azur au gonfanon de gueules posé en bande au chef d'or chargé d'une croisette d'azur ; c'est-à-dire que le fond de l'écu est rouge et chargé d'un petit drapeau carré bleu dont la hampe a la forme d'une lance de chevalier, le chef ou tiers supérieur de l'écu est jaune, ou d'or, et chargé d'une petite croix bleue, la lance est en général noire et la pointe empiète sur le chef.

Ces armoiries sont celles des anciens seigneurs d'Ependes telles qu'elles nous ont été transmises par les moines d'Hauterive. Elles figurent ainsi sur le *Nobiliaire d'Hauterive*, recueil de documents établi sous l'abbé de Lenzbourg (1761-1795).

Les seigneurs d'Ependes apparaissent dans l'histoire de la contrée du XII^{me} au XIV^{me} siècle. Le premier membre de cette famille connu est Henri qui est cité comme seigneur d'Ependes et chevalier en 1143. Les d'Ependes figuraient parmi les bienfaiteurs d'Hauterive. Les documents nous font connaître 49 membres de cette famille. Elle s'éteignit en 1368 avec Guillaume, curé de Pont-la-Ville et notaire de la curie lausannoise.

Les armoiries des sires d'Ependes semblent avoir été adoptées comme armoiries communales déjà au XVIII^{me} siècle, car elles figurent sur une croix de cimetière de 1769 avec la légende : *Armes des Pendes*. Cette croix est actuellement conservée au Musée cantonal.
